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アンケート結果 

まちづくりフォーラム「大激論！今こそ夢ある都心再生を考えよう 第二弾」 

                                2009 年 11 月 7 日（土） 

                                              浜松市立東小学校体育館 

                                   13：30～16：30 

Ｑ1  あなたは？   男性  20 名 / 女性  4 名  < 回答数 > 24 名 
 

Ｑ２ あなたは？ 

 

１０代  0 名 ２０代  3 名 ３０代 3名 ４０代  6 名 ５０代 5 名 ６０代 5名 ７０代以上 2 名 

 

Ｑ３ あなたのお住まいは？   

 

浜松市中区 15 名  東区 0名  西区 3 名  南区 2 名  北区 1 名  浜北区 2 名 

天竜区 0 名  浜松市以外（ 1 名 ） 

 

Ｑ４ あなたが考える魅力的な都心とはどういうものですか？教えて下さい。 

 

・   交易、賑わい、歩行空間。 

・   歩いていて、楽しい中心街、色々な特徴のある店が並んでいる。 

・    人々が集るところ、(行政手続、情報収集)手頃に→交通、商業、イベントが可能なこと。 

・   浜松駅中心に人の往来が多いこと、散策出来る商店街が存在していること。 

・   浜松祭りを年に 3回位、激ねりや合同ねりのみでも中心部で開催すると良い。 

・ 歴史、文化、地域の中心となるべきもの。 

・ 昼夜を問わず人が常に集う(いる)、休日等、用事が無くても出掛けてみようと思う街。 

・   古い物を大切にする再生都心、緑の多い都心、必要でないものは解体していくスリム化が必要。 

・   文化が発信される場所、人が集まってエネルギーを発散させることで自然と発生するのが文化であ 

る、そういった機会が多くしかけられている場所が魅力的な都心であると思う。 

・   時間とお金をたくさん使える所。 

・    車なしでも１人でも何となく楽しめる機能を有していること。 

・   買い物ではなく、市民の欲しいものが集積しているところ。 

・    十分な公共空間と人が集う空間がある街、特別な夢のある空間とすべき、普通の生活は地方(郊外) 

でも良いが「中心には何かある」「どうにかなる」と思うような街を作る。 

・ 住む人、来る人が集う事ができ、快適に過ごせる場所。 

・   街中に来た時、楽しい賑わいのある街にしてほしい。 

・   文化と歴史の重さ、かおりのする地域。  

・   中核。 

・   昼夜を問わずに人通りが多く、個人店などが繁盛している。 

・   多様なイベントが開かれ人が沢山集まってくること。 

・ 渋谷や原宿のような雰囲気が欲しい。   

 

Ｑ５ 浜松の都心を再生する為のあなたの提案があれば教えてください。 

 

・   松菱跡地に美術館、図書館、産業歴史博物館などを含めた市役所、区役所を建てたら良い、一日

の出入り人数が 8000 人位あると思われる。 
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・   都心(市役所―砂山など含む)の車進入なし、LRT の導入。 

・ 市街にある(あった)祭りの活用はいかがでしょうか（鴨江寺、大安寺、五社神社等）。 

・ クラスターという言葉が以前ありましたが、コンパクトに面積的にも収まる、地域コミュニティ機能が崩 

れていたらダメだと思います(ソフト面の方が重要かと思います)。 

・ 静岡市中心部を見習ってほしい。 

・ 区画整理により借家人(店)が町から追い出され、残った地権者が総不動産屋になり、コミュニティの 

崩壊により市民による提案ができにくくなっています。先ず、まちづくりに関わる色々な仲間、グルー 

プを形成することが先決です。 

・ 美しく誇れる場所になるよう整備しそれを維持する。 

・   最近の若い者の行なう、けしからんことを大人は見守る。説教をせず、処分もせず、そのかわり利用 

して商売する。 

・   高齢者が必要とする望む店舗等の招致(バス・電車は浜松駅に乗り入れるので運転しない高齢者の 

利便を図る)、歩行者重視の道路交通網、屋外でのんびりできるように夏季には木陰になる様な休 

憩場所の設置、中心市街地活性化の為の事業費の廃止や補助金の削減等見直しする。(お金をか

けても再生できるものでもないと思う) 

・   緑化、建物の再利用、維持費のかかる物や必要ないものは解体しスリムにする。 

・   浜松駅から市役所まで直線で１km弱、歩いて10～15分(とにかく10～15分は近いはずです)これを 

「遠い」と感じないようなまちづくり(通り沿いに魅力的な店などがあれば近くに感じる)。 

・   中区の中心市街地以外に住む人(他県・他市町含む)が立ち寄りたくなるようなまちづくり。 

・   市役所+公共施設を松菱跡地へ。 

・   人の流れ(都市軸、交通軸)を明確に整備。 

・   現在の中心(ザザ、駅北)と東街区を回れる導線整備。 

・   狭義の都心だけでなく鴨江・広沢など周辺地域も含めて一つの生活圏ととらえて考え方を広くする。 

・   LRT など公共交通の整備、大手事業者による再開発、スーパーや食料品店など居住者向けの店の 

整備、地元農水産物の直売所の整備、大手企業の本社機能(管理機能=オフィス)の誘致、都心と周

辺地区への人口集中、規模に見合った再開発、市民交流施設、駅の整備。 

・   松菱跡地をなんとかしてほしい。 

・ 市の文化施設、行政施設を都心に集積する事により機能的に人の賑わいをつくれば時間を経るに 

従って感性的賑わいが出てくると思う。 

・   いろいろと自分なり意見、考えがありますが今の浜松の現状では何を言っても無駄なような気がする 

ので前向きに考えてもむなしいというのが本当の気持ちです。 

・   市・市民が「あの人は○○○だ」とレッテルをはって印象付ける悪いくせ(意識)が発展をさまたげてい 

る。 

・ 交通制度化。 

・ 松菱跡地を再生させること、商業と住居が一体化したビル、シンボルタワー的なもの、高齢者などが 

住みやすいマンション（車不要）、商業施設でパルコや東急ハンズなど若者向けのものを誘致。 

・ 街を歩く為の仕掛けとして、博物館などを結ぶ、まちあるきマップの作成と PR を行なう。 

 

Ｑ６ 第 3 回都心再生フォーラムを予定していますが、取り上げてほしい内容やご希望等があれば教

えて下さい。 

 

・   都心活性化について、色々な意見を聞きたい。 

・   お互い参加者の顔の見えるように配置にして頂きたい。 

・   LRT 計画と地域、市民への広報。 

・    行政は都心再生をどう考え、何をやっているか知りたい。 

・   都心と郊外との連携策について。 

・   1・2 回出ましたが出席者の顔ぶれを見ますと、特定の年代に限られている気がします。若人、子 

育て世代、高齢者等が参加して、色々な年代の方の意見が出て来ても良いと思います、3 回目
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まで時がありますので、今まで参加されていない方に参加を呼びかけ、皆さんの色々な意見を

発言させるようにして欲しいと思います。 

・   都市マスタープランとの関係、あるいはマスタープランへの(都心ゾーン)市民からの提案の位置 

づけを考えたい。 

・   都心再生の成功例・失敗例、勝手に旧松菱跡地の利活用提案、商店街や商店主の取り組み。 

・   １回目のフォーラムが２回目に活かされている様子がない。３回目は活かされるフォーラムが必 

要と思います。 

・   夢を絵にしてみる等により、目に見える形にする作業をしてみたい。 

・   都心でがんばって活動している人の話を聞いてみたい。 

・   LRT などの公共交通。  富山や広島などの路面電車について。 

・ 各政令指定都市の都市構造(都心・副都心の位置・商業の状況・大型商業施設の配置・土地利 

用の状況)や交通事情やまちの状況(開発の状況)について、浜松の LRT計画について等。 

・ こうしたフォーラムを開き、全国での成功例を聞きたい。 

・ 各区との連携、浜北区と天竜区そがい化されていないか。 

・ どのようにしたら街に人が住むのか、人が集まり賑わいが出せるのか。 

 

Ｑ７ 浜松まちづくりセンターへのご意見・ご要望など、ご自由にご記入下さい。 

 

・   浜松でまちづくり活動をしている人のネットワークを作ってほしい。 

・   意見・考えを述べているだけでは進展がありません。 

・ 各区での開催、懇親会や交流会の開催を願います。 

・   何も望みません。 

・   今回のマイクが聞き取りにくかったです。 

・   10 年以上前からこの問題に時々首を(突っ込んで)いましたが、もう議論よりやらまいかです。今 

の状態では 10 年たっても同じ、再生はどうでもいい派です、都市は自然発生的なものと思って

います。 

・   問題点は出尽くし、議論も充分戦わして来ました。 

 

  


